



- NOTA DE PRENSA -

La única manera de avanzar en la lucha contra el Chagas es situar al paciente en el centro

El XIII Taller sobre la Enfermedad de Chagas reúne a 150 expertos de todo el mundo en Barcelona.

Barcelona, 10 de marzo de 2017. Los principales expertos mundiales en la enfermedad de Chagas se han reunido hoy en Barcelona para revisar los últimos avances en la atención y tratamiento de la enfermedad parasitaria más mortal de América Latina, que se ha convertido en un problema de salud pública, también en España. La XIII edición del Taller sobre la Enfermedad de Chagas, organizado por el Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal), centro impulsado por la Obra Social "la Caixa", en colaboración con la Fundación Mundo Sano, ha reunido a cerca de 150 expertos en la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de la Universidad de Barcelona.

Como consecuencia de los flujos migratorios, el Chagas ha dejado de ser un problema exclusivo de Latinoamérica y ahora se encuentra presente en zonas no endémicas de Estados Unidos, Europa, Japón y Australia. Actualmente hay alrededor de 25 millones de personas en riesgo y más de seis millones de personas afectadas a nivel global, y aunque se cuenta con herramientas de diagnóstico y con medicamentos (el benznidazol y el nifurtimox), menos del 1% de los pacientes en todo el mundo tienen acceso al tratamiento.

Joaquim Gascón, director de la Iniciativa de Chagas de ISGlobal y Jefe del Servicio de Salud Internacional del Hospital Clínic de Barcelona, ha subrayado en la inauguración del Taller el momento crucial en el que nos encontramos. "La enfermedad de Chagas se ha hecho global y necesita una respuesta acorde a esa dimensión para que deje de ser una enfermedad olvidada. Es importante tener una visión holística y situar al paciente en eje central, al mismo nivel de la investigación y la atención sanitaria". En relación a los trabajos presentados en el Taller, el investigador ha destacado los avances en biomarcadores serológicos de eficacia terapéutica, así como la investigación de nuevas herramientas de diagnóstico y tratamiento, como los resultados de un nuevo tratamiento con fexinidazol cuya eficacia es alta pero aún requiere de más investigación para mejorar su seguridad.

Por otra parte, **Marcelo Abril**, director de la Fundación Mundo Sano Argentina, ha destacado que "En Argentina, se estima que tenemos 1.600.000 personas afectadas de Chagas, de las cuales menos del 1% tiene acceso al tratamiento. En España, según los estudios de prevalencia conocidos, se calcula que hay entre 60.000 y 70.000 personas viviendo con esta enfermedad, siendo el país con más afectados de Europa y con un porcentaje algo más alto de tratamiento: el 10%."





En su ponencia, **Mariana Sanmartino**, del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas de Argentina (CONICET), también ha subrayado el abordaje integral del tratamiento del paciente y ha advertido que todo avance en este campo "comienza por la mejora de la comunicación y colaboración entre el personal sanitario y los afectados. A veces se pierden pacientes sólo por no haberse tomado el tiempo de explicar bien un diagnóstico positivo", aclaró Sanmartino.

En la lucha contra el Chagas, las asociaciones de pacientes tienen un rol fundamental, tanto en la ayuda a los asociados como en la denuncia social. En este sentido, José Rivero, presidente de la Federación Internacional de Afectados por Chagas (FINDECHGAS) ha clausurado el taller en representación de los pacientes, junto con Antoni Plasència, director de ISGlobal.

Sobre el Chagas

La enfermedad de Chagas es una patología tropical infecciosa, generalmente crónica, causada por el parásito *Trypanosoma cruzi* que es transmitido a animales y a personas por insectos vectores que se encuentran principalmente en zonas rurales de América Latina, donde la enfermedad es endémica. Según datos de la Organización Mundial de la Salud, la enfermedad de Chagas afecta a seis millones de personas en el mundo y, debido a los flujos migratorios masivos, plantea nuevos retos para los sistema de salud de zonas no endémicas, como España.

Sobre ISGlobal

El Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal) es el fruto de una innovadora alianza entre la Obra Social "la Caixa", instituciones académicas y gubernamentales para contribuir al esfuerzo de la comunidad internacional con el objetivo de afrontar los retos de la salud en un mundo globalizado. ISGlobal consolida un nodo de excelencia basado en la investigación y la asistencia médica que tiene su origen en los ámbitos hospitalario (Hospital Clínic y Parc de Salut MAR) y académico (Universidad de Barcelona y Universitat Pompeu Fabra). Su modelo de trabajo apuesta por la traslación del conocimiento generado por la ciencia a través de las áreas de Formación y Análisis y Desarrollo Global. ISGlobal es miembro del Programa CERCA de la Generalitat de Catalunya.

Sobre Mundo Sano

Mundo Sano trabaja para mejorar el acceso a la salud de las poblaciones expuestas a enfermedades evitables utilizando la investigación científica como herramienta para transformar la realidad. Mediante el desarrollo de estrategias de intervención, ejecuta programas de investigación, prevención, diagnóstico y tratamiento. Con la profunda convicción que la mejor garantía para vencer la enfermedad de Chagas es generando sinergias con el sector público y privado, aportando un enfoque multidisciplinar que permita sumar y ampliar la red de ayuda mutua que permita sacar del olvido y del desasosiego a las poblaciones más expuestas a enfermedades como el mal de Chagas.

Prensa ISGlobal

Beatriz Fiestas: beatriz.fiestas@isglobal.org / 93 227 1816 / 669 877 850

Prensa Mundo Sano

Irene Tato: irene.tato@mundosano.org / 648 498 917

Prensa Coalición Chagas





Javier Sancho: javier.sancho@coalicionchagas.org $\ /\ 696\ 36\ 57\ 62$